

LAS CHARLAS DEL GENERAL DON GONZALO QUEIPO DE LLANO

LA DEL DOMINGO

El domingo, a las diez de la noche, el general Queipo de Llano radió la siguiente charla:

La emisión de esta noche tiene que ser breve, pues me falta tiempo para ordenar las notas, cosa que si no puedo hacer nunca, menos puedo hacerlo esta noche con esta manifestación de señoras hecha a la mía y que rebasa todos los deseos y cuanto pudiera concebirse. Yo declaro que en mi vida he visto una manifestación de señoras tan enorme y lo mismo yo que mi señora, estamos muy agradecidos a todas, en forma que no puedo expresar. Ello es consolador e indica que el peligro marxista ha desaparecido. Invoco a las madres de hoy y a las de mañana y aseguro que lo mismo los hombres de la generación presente que la del futuro, sabrán aprender el odio contra la canalla marxista que está destruyendo a España después de destruirla.

La satisfacción y la euforia con que hablaba estos días el Gobierno marxista enciñados debe haberse eclipsado. Aquella emisora decía que el ataque a la plaza de Córdoba lo estimaba esencial a su situación para atacar Andalucía.

Dijo luego que el ataque se había dirigido a Córdoba y que esta plaza había caído en su poder. Esto es una falsedad. No es tan sencillo tomar Córdoba. Algunos oficiales se han pasado a nuestras columnas y dicen que les aseguraron que la marcha sobre Córdoba era como un paseo militar y que a la entrada de las tropas se rendiría.

Parece mentira que haya jefes y oficiales como los que mandan esas columnas! Estos señores están contagiados de la idiotez marxista. Ya han visto desbaratada en unos minutos las cinco columnas. Y ahora resulta que esa columna que atacó el puente Mochó ha sufrido un descalabro terrible. Dejaron los cadáveres abandonados en los campos y han tenido que huir desmoralizados.

En Madrid, el pueblo ya se ha desatado en injurias contra el Gobierno. Parece que por delante del Ministerio de la Gobernación ha pasado una multitud insultando al Gobierno, pues se han convencido de la llegada de los regulares y comprobado, desgraciadamente para ellos, que la primera vez que han entrado en contacto con los regulares, ha constituido un verdadero desastre en el frente del Verdadero. Ahora insultan al Gobierno que les había dicho que no había pasado un solo regular.

Estos son los inconvenientes de no decir la verdad. Por eso yo no digo por el micrófono nada que no sea exacto. Yo nunca falto a la verdad. En Valencia ha habido un mitin en que el público empezó a insultar a los oradores, diciendo que los engañosos. Los oradores tuvieron que imponerse para hacer callar a las masas, diciendo que estaban seguros de la victoria. Añadían que al principio en que la situación era difícil fue batido el enemigo con palos y pistolas, y que ahora que disponen de cañones, ametralladoras y otros elementos, está asegurada la victoria.

Estos señores hacen comulgar con ruedas de molino a los valencianos. Lo primero que hay que tener para triunfar, es inteligencia en los mandos y después corazón para obedecer. Ese Gobierno ha recogido la hez del Ejército, lo que no podía con vivir con un Ejército digno.

Ahí está el caso del teniente Zayas, erigido en jefe supremo del Ejército. Repito que no tienen corazón ni inteligencia y no se puede triunfar sin esos elementos. Se ocupó luego de un telegrafista apellidado Alvarez, que se dedica a insultar a los jefes del actual movimiento e indica a sus compañeros de España, que todos los que no estén a nuestro lado, serán considerados como enemigos y en cuanto entren las tropas, serán fusilados.

A esto —añadió el general Queipo de Llano— puedo contestar que tengo la seguridad de que ellos no entrarán en ninguna plaza de las que ha tomado el Ejército, y que nosotros entraremos en todas las que restan por tomar, pues pronto estarán todas en nuestro poder. Entonces liquidaremos esas amenazas.

Seguen diciendo, pobrecillos, qué mal andan de noticias! que la columna fantasma de Badajoz, está causando terror. Esa columna ha desaparecido. Cuando yo lo digo es por que es verdad. Repito que la columna fantasma ha fallecido.

En cambio hoy todo es amenazar que van a Córdoba y dicen por radio que viene un tren de Madrid—pobres madrileños.— Yo me alegraría de que saliesen Córdoba fuertemente, porque Córdoba sería para ellos como el queso para los ratones. Es decir, que serviría de ratonera. Los ratones se acercan huyen y dan rodeos y cuando muerden quedan todos cogidos. Puede ser Córdoba el queso en este caso. Yo no espero que sea así, porque entre ellos hay algunos que son militares y saben que la guerra tiene sus normas.

Pueden ponerse en franquía para no caer en la ratonera, si es que les quedan restos de dignidad. De otra manera, ya saben que caerán como conejos o ratones. Hemos derribado al enemigo varios aparatos y uno de ellos vendrá mañana aquí y como está en buen estado, se utilizará.

Tengo noticias muy interesantes, pero mejor es que no las diga hasta mañana.

Decía que la situación no se pone bonita para ellos. Alemania no firmará pacto de neutralidad hasta no liquidar el incidente del "Camerun". Inglaterra parece que también pone reparos, afirmando que cree que se trataba de un comunismo moderado, pero ante los crímenes que cometen los rojos, ve que es algo incompatible con la civilización.

Es algo absolutamente exacto. Es algo incompatible con la civilización. No sé como las naciones reconocen a un Gobierno que permite toda esa clase de crímenes. Claro es que al Gobierno no se le puede llamar tal, porque no manda y vive al dictado de la C. N. T. y la F. A. I.

Aconsejé a Indalecio Prieto que se fogue cuanto antes, pues de lo contrario puede ser que se le inutilice el "pajarito". En Priego, el teniente de la Guardia civil don Francisco Roldán tuvo noticias de que en la aldea de El Higueral se reunían los cabecillas marxistas y organizó una expedición de 60 legionarios, Guardia civil y voluntarios que atacaron por sorpresa. El Higueral, estaba defendido por 300 hombres, bien armados y ofrecieron resistencia. La caballería les cortó la retirada y huyeron a la desbandada, dejando 60 bajas, 300 fanegas de trigo, 100 de garbanzos, 30 carabinas y gran cantidad de pistolas. También había un depósito con gran cantidad de objetos de arte.

Repito que iremos a Málaga cuando lo tengamos por conveniente y lo que queremos es que nos combaten los marxistas para cortar hasta las raíces.

Quisieramos que nos hicieran frente a la columna, para demostrar el valor de nuestros soldados y la lealtad de la canalla marxista que tantos crímenes ha cometido. Sus dirigentes, en un plazo muy corto, caerán en manos de los dirigidos.

La resurrección de España. Por esto es por lo que tienen tanto miedo a que se conozca la verdad. Ya hace días que por falta de tiempo no podía escuchar la radio, pero anoche oí un rato la emisora de Portugal, a esa señorita que habla con tanto aplomo y tranquilidad y que dice verdades muy grandes.

Durante todo el tiempo que estuve escuchando, observé la interferencia de la Radio de Madrid tratando de impedir que se oyera Portugal. Esto demuestra el miedo que esa canalla tiene a que pueda saberse la verdad, porque cuando esta circule, será muy pronto, la gente sabrá que vamos a acabar con ellos para beneficio de España y nos apoderaremos del Poder para llevar al país al camino de su resurrección.

Ellos quieren amañar a España, pero no lo lograrán, porque España tiene una vitalidad enorme, hasta tal punto, que aún calientes los últimos cadáveres de los marxistas, pondremos en marcha su regeneración.

Los bombardeos de ciudades abiertas. La radio portuguesa y la Prensa de este país recuerdan a Francia las campañas que hizo, ante los horrores que decían estaban cometiendo los soldados alemanes y muy especialmente en lo que afecta a la destrucción de la Catedral de Reims.

Entonces Francia alborotó al mundo y en cambio ahora olvida su historia y ve con tranquilidad los atentados al templo del Pilar, a la Alhambra de Granada y a la Mezquita de Córdoba y los bombardeos de poblaciones abiertas.

Nosotros, como somos caballeros, no bombardeamos ciudades abiertas, si no las tenemos cercadas y preparadas para el asalto.

Por eso no hemos bombardeado Madrid ni Andújar donde están los dirigentes de las columnas marxistas y ellos, sin embargo, bombardean poblaciones a las que ni siquiera se han acercado. Así ha ocurrido con Granada y con Córdoba, de cuyas poblaciones se encuentran a muchos kilómetros y a las que no se acercan por miedo a nuestros soldados, a quienes para defender Córdoba les sobran espíritu y "razón" para aplastar a esa canalla marxista.

Diferencia de conducta. Si el mundo no hubiese perdido la sensibilidad, los que representan el Gobierno marxista de Madrid habrían sido ya arrojados por las naciones civilizadas del Poder que usufruc-

tan por poco tiempo ya y que para desgracia de España y de la civilización occidental, que detesta esa canalla marxista, que con olvido de todas las leyes internacionales, han asesinado alemanes y portugueses y no garantizan la vida de los extranjeros que residen en su zona.

Nosotros, en cambio, garantizamos la vida de los extranjeros a no ser que alguno caiga bajo la metralla de una bomba arrojada por la aviación enemiga.

Hemos evacuado a los extranjeros que quisieron salir de España ante los crímenes y salvajadas marxistas, que han sido muy pocos, porque como conocen la tranquilidad con que se vive en Andalucía, no quieren abandonarla y prefieren seguir aquí.

Esos camallas han violado las leyes internacionales, porque además de haber asesinado a numerosos extranjeros, han violentado la frontera portuguesa y detienen a los barcos que atraviesan el Estrecho. Últimamente ha sido detenido un barco inglés que fue llevado por la escuadra pirata a Málaga.

En Cataluña ha sido asesinado un significado fascista italiano. El general López Ochoa, muerto de cuarenta balazos.

Aparte de todo esto, he sabido que el general López Ochoa ha sido asesinado de una manera que repugna a toda persona digna.

Se hallaba enfermo en el Hospital y varios marxistas intentaron verlo con el propósito de que iban a ponerlo en libertad. No se accedió a ello y entonces los rojos salieron por una tapia, se presentaron en la enfermería en que estaba el general López Ochoa y lo asesinaron, dándole cuarenta balazos.

Has sido también asesinados los señores Santamaría y Rivelles y el Obispo de Barcelona.

También han sido asesinados por las hordas rojas, el director de A. B. C., señor Santamaría y el actor señor Rivelles. Parece que el asesinato del último lo ha motivado el hecho de que estremera la obra de Juan Ignacio Luca de Tena, "¿Quién soy yo?".

En Barcelona, los comunistas han dado muerte al obispo señor Vidal y Barraquer. Dios le haya perdonado el daño que causó a España con sus ideas separatistas.

Compagnys, arrepentido de su conducta. A pesar de ser tan magnífica como ellos quieren hacer creer la situación en Barcelona y Madrid es lo cierto que se ha llamado para que se componen a filas a todos los hombres útiles, para que vayan a combatir, pero así, llevándolos a la fuerza, no se puede disponer de una fuerza que tenga espíritu para hacer grandes cosas.

Compagnys quiere escapar de sus antiguos amigos y no osamos de otro recurso que enviarnos en columnas sobre Zaragoza o Huesca, de donde regresan deshechas y con varios centenares menos de combatientes.

Embarca expediciones para Mallorca, donde los mallorquines, amparados por el terreno, destruyeron completamente a la primera columna y harán lo mismo con la segunda. Compagnys está arrepentido del apo y que prestara a los marxistas y últimamente ha facilitado pasaporte a más de cinco mil personas de derecha, para que puedan salir de Barcelona. Esto es algo que puede mitigar la infamia del señor Compagnys. Dios se lo tenga en cuenta.

El asedio de Oviedo. En Asturias una columna nuestra sostuvo lucha en Pegusurinos con otra roja, infligiéndole una gran derrota.

Nuestras fuerzas adelantaron un par de kilómetros hacia la capital de Asturias y cortaron la vía férrea con Madrid, quedando por tanto Oviedo incomunicado por ferrocarril con la capital de España.

El botín cogido en Tolosa al enemigo. En Tolosa y ante varios periodistas extranjeros, se ha puesto de manifiesto el material cogido al enemigo, comprobándose que la mayor parte de él es de fabricación francesa.

El conde de Romanones. Otra noticia es que el conde de Romanones, a quien tenían preso en el fuerte de Guadalupe, ha logrado escapar. No me extraña que el conde se haya escapado, porque es de los que se meten por el ojo de una aguja. Hay quienes dicen que se le ha permitido marchar a cambio de que haga determinada gestión para que quede terminada la guerra entre el Ejército salvador y los marxistas. Otros dicen que ha dado dinero por escapar.

Conociendo toda la picardía que tiene el conde no es difícil que haya aceptado hacer esa gestión que se le ha encomendado, pero yo tengo que repetir que entre caballeros y granujas no puede haber trato.

Llegaremos a Madrid por nuestras propias fuerzas y aplastaremos como gusanos a esa canalla marxista.

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA HUESOS Y ARTICULACIONES RAYOS X ANTONIO M. Y OLIVARES Médico especialista Victoriano Rivera, 4 (antes Plata) Consulta de 2 a 5 Teléfono 1364

ENCONTRADO perro lobo; puede reclamarse en el jardín del Alcázar, Campo Santo de los Mártires.

Nuestros aviadores han bombardeado con gran éxito el aerodromo de Getafe. La Radio de Madrid ha cursado un parte diciendo que unos aparatos muy viejos bombardearon Madrid, pero que todas las bombas lanzadas cayeron fuera de la capital y sin causar daños a las personas.

Agregan que los "caza" del Gobierno destruyeron cuatro aparatos nuestros. El hecho es verídico. Es un nuevo "fracaso" que hemos sufrido.

Varios aeroplanos llegaron al aerodromo de Getafe ayer y lo bombardearon a placer, pues dieron hasta tres pasadas y arrojaron gran cantidad de bombas.

En un sitio, donde había dieciocho o veinte aparatos, probablemente de los adquiridos recientemente en Francia, cayeron cinco bombas de 250 kilogramos, por cuya causa debieron quedar destruidos todos ellos.

Otra cayó en los polvorines, que se vieron arder y acaso ardiendan también los depósitos de gasolina. Este es el hecho en sí. Ellos dicen que íbamos a bombardear Madrid y que ni una sola bomba cayó en la capital. Desde luego, se necesita ser muy malos bombarderos para que dado el perímetro de Madrid, en el caso de ser bombardeado, no caiga ninguna bomba en él.

El efecto moral de este bombardeo ha sido fantástico, pues se había hecho creer al pueblo que ellos tenían poder en aviación y en efecto lo tenían antes.

En el aerodromo de Getafe había tres o cuatro "cazas". Uno de ellos intentó elevarse y no se sabe por qué el piloto desistió de hacerlo.

Otros, volando casi a ras de tierra, fueron al aerodromo de Barajas. No se opuso ningún aparato al bombardeo y todos nuestros aviones regresaron a sus bases.

Así, pues, no solo nos nos destruyeron ningún aparato, sino que fuimos nosotros los que les destruimos a ellos dieciséis o dieciocho y los que había allí de caza no salieron a atacar a los de bombardeo.

Ya conocéis, pues la verdad de lo ocurrido.

Otra derrota de los aviones rojos. Ayer volvió a ser bombardeada Granada. Los aparatos dieron sobre la población tres o cuatro vueltas y dejaron caer también unas bombas en el aerodromo, causando pequeños desperfectos a los aviones de bombardeo, que hoy estarán ya en condiciones de ser utilizados.

Es fácil entrar en Granada porque como los aviadores tienen que remontar las montañas se elevan a cinco mil metros y luego descienden sobre la capital a motor parado, por cuya causa, muchos aviones que se explotaron de la primera bomba.

En persecución de los aparatos rojos salieron dos "cazas". A uno de ellos le abrieron un boquete en la cola y se le vio huir, dejando una columna de humo negro, síntoma evidente de que se le había incendiado el depósito de gasolina a causa de los disparos de los nuestros. Seguramente caerá a tierra. El otro aparato atacante, cazado también, cayó a un barranco, donde se habrá derrozado.



EL TRABAJO
es un martirio para los que padecen del estómago e intestinos
Convértalo en un placer corrigiendo estas dolencias con el maravilloso **SALUTIOL**
VENTA EN FARMACIAS

GACETILLAS
Maleante detenido. Por agentes del Cuerpo de Vigilancia fué el domingo detenido el conocido maleante Roque Rueda Mañueño.

Un individuo con malas ideas. Una pareja de guardias de Asalto detuvo el domingo a Manuel Alvarez Huertas, por negarse a cobjar a varias personas en su domicilio, calle de San Francisco, número 53, durante el bombardeo.

Se ha perdido una niña. Se nos ruega hagamos público que ha desaparecido de su domicilio la niña de tres años de edad Emilia Gutiérrez Pérez, domiciliada en el Huerto de San Agustín, letra M. Las señas de la piqueniuela son: cabello rubio, encaraolado, vestido rosa y sandalias de goma de color ceniza.

Ausencia. Nuestro distinguido amigo el cañonero de la Real Academia de Ciencias ha marchado en comisión a Jerez de la Frontera para prestar el servicio que le ha encomendado el mando en el Hospital militar de aquella plaza.

SECCION RELIGIOSA
Santo del día. Hoy: San Luis, rey de Francia, San Ginés y de Arlés, mártir. Mañana: San Ceferino, papa y mártir y San Felipe Benicó, confesor.

Jubileo circular. Hoy, en el Convento de Capuchinos, costeado por don José Valenzuela, por sus padres y hermanos.

RESTAURANT BRUZO
Gondomar, núm. 2 (Esquina a las Tendillas). Telf. 1323
Especialidad en servicios de banquetes y bodas. Se sirven té y toda clase de bebidas.

NUEVO RESTAURANT DE MIGUEL GOMEZ
Marqués de Boil, 5. (Antes Morillos) Teléfono, 2508

SEA HOMBRE MODERNO
Vistiendo con suprema elegancia en casa "Béjar", sastre de Madrid. Se admiten operarias. María Cristina, núm. 2.

AMA DE ORIA, primeriza, con 19 años, se ofrece para dentro o fuera de la capital. Darán razón, en la calle del Queso, 1, en Córdoba.

CADA VEZ MAS CARA LA GASOLINA

CADA VEZ MAS NECESARIO ECONOMIZARLA

CHAMPION
15000 Km. y ponga
Cambia las cada
CON BUENAS VIEJAS

CONCESIONARIO PARA ESPAÑA FRANCISCO FLORES

VIII aniversario.—La señora

Doña Carmen Revuelto Nieto
Falleció el día 25 de Agosto de 1928, después de haber recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.

Las misas que se celebran hoy, desde las ocho en adelante, en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, serán aplacadas por su eterno descanso.

Su viudo don Manuel González Zayas, ruega a sus amigos que asistan al as misas y que la encomienden a Dios nuestro Señor.